



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

**GRETEL CULIN JAIME**  
**DIPUTADA FEDERAL**

*Palacio Legislativo de San Lázaro, diciembre 18 de 2017.*

**INFORME DE TRABAJO**  
**SEGUNDO FORO PARLAMENTARIO ITALIA-AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE**  
**CELEBRADO EL 11 Y 12 DE DICIEMBRE**  
**EN ROMA, ITALIA.**

*En la Ciudad de Roma, Italia, con fecha 11 y 12 de diciembre del año 2017, se llevó a cabo el SEGUNDO FORO PARLAMENTARIO ITALIA-AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, mismo que se efectuó en el Parlamento italiano y el cual fue dedicado al "Papel de los Parlamentos en la implementación de la Agenda 2030 y en la asociación global para el desarrollo sostenible".*

*Este Foro constituye la vertiente parlamentaria de la Conferencia Italia-América Latina y el Caribe, y se llevó a cabo en dos sesiones, en las cuales se abordaron las siguientes temáticas: "Desarrollo sostenible, seguridad, libertad de circulación y conectividad hacia la implementación de la Agenda 2030", y "Cooperación para la reducción de las desigualdades y un crecimiento económico inclusivo".*

*Los países invitados al Foro son los que forman parte del IILA (Instituto Ítalo-Latino Americano), siendo los siguientes: Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.*

*Se anexa al presente el PROGAMA desarrollado en los dos días de duración del Foro.*

**ACUERDOS:**

- *Se reafirmó la función única e irremplazable de un dialogo multilateral, puesto que se requiere una respuesta global, encaminada no solo a la Paz Mundial, sino también a la Protección del Medio Ambiente y la lucha directa y sostenida contra el Cambio Climático, la Corrupción, las Desigualdades y las Diversas Formas de Violencia.*



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

## GRETEL CULIN JAIME DIPUTADA FEDERAL

- *Se sostienen los objetivos de la Agenda 2030 de la ONU y se invita a todos los Gobiernos de los Países que son miembros, para que se comprometan a la consecución de los mismos. Y se recuerdan los objetivos de Desarrollo Sostenible relativos a la Igualdad de Género, la Educación de Calidad, el Trabajo Digno, el Crecimiento Responsable y el Desarrollo Sostenible, la Salvaguarda de la Vida del Ecosistema Terrestre y el Ecosistema Marino, la Paz y la Justicia. Puesto que se reconoce la relevancia de la conservación y uso sostenible de los océanos, incluidos ecosistemas marinos y costeros, por la enorme biodiversidad que ahí se alberga y por el papel tan importante que juega en la regulación del clima y como fuente de seguridad alimenticia.*
- *Se comparten las conclusiones y los acuerdos adoptados en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, en específico, la reafirmación sobre la trascendencia de cumplir con los objetivos del Acuerdo de París de 2015, y el fortalecimiento de la conciencia de la vulnerabilidad de todas las naciones ante los efectos del cambio climático.*
- *Se sostienen todas las formas de cooperación que dejan atrás la fase tradicional de ayuda pública para el desarrollo, se mantienen como experiencias innovadoras y eficaces para favorecer un desarrollo sostenible y se renueva el apoyo a las meritorias iniciativas de la IILA en favor de la pequeña y mediana empresa.*
- *Hubo coincidencias en que se debe buscar la gobernabilidad del fenómeno migratorio, lo que implicaría el reconocimiento de las responsabilidades compartidas de los países de salida, tránsito y arribo, para que trabajen en la protección de los derechos humanos de los migrantes.*
- *Se abordó el tema de Venezuela y se expresó la solidaridad con la Asamblea Nacional y se realizaron votos para que se dé una positiva conclusión del proceso de negociación en Santo Domingo y asimismo, para que prevalezca una actitud constructiva con el objeto de superar la situación crítica en la que se encuentra el país y se dé una correcta separación de poderes y las atribuciones de los distintos órganos constitucionales, sobre todo la Asamblea Nacional; esto a través del fomento de un dialogo efectivo y riguroso entre los distintos niveles de gobierno, la oposición democrática y la sociedad civil.*
- *Se solicitó el apoyo para el pueblo haitiano en la situación de pobreza extrema en la que vive, en especial, en salud, medio ambiente y educación.*
- *Se expresa la solidaridad para con las poblaciones afectadas por los violentos huracanes que a lo largo de 2017 han causado numerosas víctimas mortales, un*



CÁMARA DE DIPUTADOS  
LXIII LEGISLATURA

## GRETEL CULIN JAIME DIPUTADA FEDERAL

*elevado número de desplazados y graves daños materiales a la infraestructura de casas.*

- *Se manifestó la solidaridad con el pueblo peruano ante los daños causados por el denominado fenómeno del “niño costero” que causó el desborde de ríos y aludes generalizados a nivel nacional, con un penoso saldo de decenas de muertos, centenares de heridos y miles de damnificados, y al mismo tiempo se expresa la satisfacción por las múltiples muestras de solidaridad de la comunidad internacional, tanto de forma institucional como de la sociedad civil.*
- *También se expresó la solidaridad para con nuestro país y en especial a las poblaciones afectadas por los graves terremotos que se han producido a lo largo del año 2017 y se asocia a México en agradecer a la comunidad internacional por todo el apoyo y ayuda brindados.*
- *El aumento en los conflictos y de los desastres naturales, recordó la importancia de la normatividad internacional respecto del refugio, que llama a garantizar la protección de los derechos humanos de las personas en situación de vulnerabilidad y riesgo extremo como principio fundamental que guíe la acción de los países sobre estos tópicos. Y que esta tarea es una responsabilidad global de la cual nadie puede sustraerse y no debe ser desatendida, pues debe llevarse a cabo de una forma colectiva y solidaria para asegurar la protección de la integridad humana.*
- *Con la idea de fortalecer las relaciones entre los países que participan en el Foro, se propone constituir un Grupo de Amistad entre Italia y los 20 veinte países de América Latina y el Caribe integrantes de la IILA.*
- *La IILA felicitó a todos los países miembros, con motivo del 50º aniversario de la primera organización euro-latinoamericana de la historia y se expresó el deseo de que dicha organización pueda seguir durante mucho tiempo consolidando su actividad meritoria y se hicieron votos para que con ello se cuente con un apoyo más adecuado por parte de los países miembros.*

**Atentamente**

*Grete Culín Jaime*

**DIP. GRETEL CULIN JAIME**